
  

  

 

 

 

異常気象の影響 
9月は新学期が始まって早々、これまでにない大型台風 21

号が近畿を直撃し、光風台小では運動場の体育倉庫の屋根が

めくれあがり、駐車場の木がなぎ倒される被害がありました。

前日の３日に町の学校・園すべてに休校指示が出ましたので、

混乱はありませんでしたが、10 日も大雨警報で休校になっ

た上、連休も続いたので、生活リズムが整わないまま体調を

崩す児童がありました。それでも 5年は海洋学習、１～４年

は校外学習に出かけ、いい顔をして帰ってきました。10 月

は６年生の修学旅行がありますし、低・中学年は徒歩遠足も予

定しています。校外だからこそできる学習をしっかり行い、実

り多き秋になるようにしていきたいです。 

緊急災害時の児童・生徒の登校について 
９月中旬に豊能町教育委員会から緊急災害時の児童・生徒の登校についての改訂版が出されまし

た。震度５弱以上の大規模地震や余震の際の対応マニュアルが出されましたが、集団登校の際の対

応については、光風台小で具体を検討した方が良いのではないかという

ご意見をいただきました。具体を考える際の課題は・・・ 

●「安全な場所に避難」は低学年が１人で判断するのは厳しい。しか 

し保護者がいつも迎えにいけるとは限らない。 

●揺れが収まったあと「学校か家のどちらか近い方に向かう」は「近い  

ほう」が分からないので、どのあたりかの基準は必要かも。 

●班長が判断して班員を全員連れて行くとするなら荷が重過ぎるので 

はないか。 

実際は災害状況によるのでマニュアルはあくまでも指針であり、臨機応変の対応が求められます。

それでも危険箇所の再点検、登校路の中間地点、障害物等で変更する場合の通学路候補、保護者の

見守りなど光風台小として、もう少し具体的な動きを検討したいと考えています。ご家庭でも緊急

の場合の集合場所や連絡を取る手段を普段から話し合っていただきますようお願いいたします。 

暑中見舞いハガキや工作など夏休み課題を展示 
光風台小では毎年、学校のクラス

メート宛に暑中見舞いを書く課題

を出しています。手紙（ハガキ）の

書き方だけでなく、誰かに手書き
．．．

で

伝える機会を大事にしたいという

思いもあります。先に絵を描いて字

を書く場所に困ったのかなぁとか、

大人が書く暑中見舞いを見たことがあって、定型に沿って書いたのかなとか、それぞれの個性が出

ていて見ていて飽きません。工夫を凝らした工作も教室内外に飾られています。学校にお越しの際

は、力作をぜひ見ていただけたらと思います。 

「書く力」をつけるために 
今年は「書く力」を育成するために、外部から先生に来ていた

だき助言いただいています。月・水曜には河野節子先生、２学期

からは西村恭美先生にも来ていただき、特に作文をご指導いただ

いています。光風台小の子の作文の特徴や今後に向けての課題に

ついて外の目で見ていただく良い機会になっています。 

新しいお友達＆新しい先生 
9 月中に５名の転入があり、２２７名になりました。途中からの転入は不安でいっぱいだと思い

ます。クラスはもちろん、登校班でも仲良くしてくれるとうれしいです。また、１０月から山本恭

子先生が支援員として着任されます。 

１０月１６日 新光風台歩道橋橋梁点検 
学校から新光風台に向かう歩道橋の橋梁点検があります。３時

間の予定で片側車線の通行規制があるそうです。歩道は直接関係ありません

が、下校時にかかる可能性があります。当日、様子を見て下校路の変更を指

示するかもしれませんのでご承知ください。 

わくわくイベントの欠席連絡 
後期も放課後教室わくわくイベントを計画しております。たくさん申し込みがあり、

盛況ですが、まだ無断欠席があり、居場所確認をするのに時間がかかっています。お子様の安全確

認のため、欠席の場合は必ず事前に担任にご連絡ください。よろしくお願いします。 
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授業人権研究部と西村先生の学習会 



 

 

１～２年校外学習 京都市水族館 

 

 

 

 

 

 

 

昨年は神戸王子動物園、今年は京都の水族館で学び、遊びました。素敵な絵日記等が書けました。 

３～４年校外学習 バンドー神戸青少年科学館 
 

 

 

 

 

 

 

あいにくの雨でしたが、室内で宇宙と地球、生命、情報などの科学についてたくさん学びました。 

５年 海洋学習 宮津海洋センター 

１日目は雨に見舞われました

が、ボルタリングに挑戦したりキ

ャンドルファイヤーを楽しんだ

りしました。２日目は予定通り、

カッターや浜遊びを満喫できま

した。 

 

 


